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12.04.2007 Volker Maier, Korntaler Str. 55e, 70439 Stuttgart 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung des 
Freundes- und Förderkreises des VCP Stuttgart-Stammheim e.V. (freufis e.V.) 
vom Montag, den 13.03.2008 im Stammheimer Ev. Gemeindehaus 
Beginn: 20:05 Uhr, Ende: ca. 22:15 Uhr 
 
TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Tagesordnung 
Der Vorstand Reiner Dölfel begrüßt alle Anwesenden zur Mitgliederversammlung (MV) 2008 sehr 
herzlich und stellt die Beschlussfähigkeit fest (anwesende Mitglieder 20 + 2 Neumitglieder, siehe anl. 
Anwesenheitsliste). Reiner bittet die Anwesenden sich zur Ehrung unserer zwei verstorbenen 
Mitglieder des vergangenen Jahres zu erheben. Er schlägt Volker Maier als Protokollant vor, die MV 
folgt diesem Vorschlag. Der zweite Vorstand Volker Maier stellt die Tagesordnung vor, die wie in der 
Einladung abgedruckt, angenommen wird.  
 
TOP 2: Aufnahme neuer Mitglieder 
Es wurden 2 neue Mitglieder (Ursula Straub und Hermann Straub, beide Stuttgart-Stammheim) 
einstimmig (20 Ja-Stimmen) aufgenommen. Die Beiden werden herzlich im Verein begrüßt und 
können bei weiteren Abstimmungen nun teilnehmen. Damit beläuft sich der Mitgliederstand auf 82, 
davon sind 7 satzungsgemäß beitragsfrei gestellt. In 2007 gab es 2 Todesfälle, 2 Austritte und 1 
Löschung wegen Beitragsverweigerung.  
  
TOP 3: Jahresbericht 
Reiner und Volker tragen in gewohnter Weise mithilfe einer Powerpoint-Präsentation die Aktivitäten 
des freufis in 2007 vor, u. a. diverse Spenden an den VCP in Stammheim sowie Jungbläser, 
Kindertagesstätte und Kinderchor, Gottesdienst im Grünen in Mönsheim, und der Weihnachtsmarkt in 
Stammheim. Reiner und Volker präsentierten die Renovierungsarbeiten im Landheim in Mönsheim: 
Neue Eingangstüre, Küchenmaterialerneuerung, neue Gerätschaften, Bänke für die Feuerstelle und 
Holzstadl. Im Oktober präsentierte sich der freufis bei den Kinder- und Jugendarbeitern der ev. 
Kirchengemeinde Stammheim. Anwesend waren Vertreter von Kindergarten, Kindertagesstätte, 
Kinderkirche, Jungbläser, Kinderchor, Jugendarbeit, Waldheim, Jugendausschuss sowie der 
geschäftsführende Pfarrer. Im Dezember wurde noch ein neues Notstromaggregat gekauft, das alte 
hatte nach vielen Jahren endgültig „den Geist aufgegeben“. 
Zum Schluss stellt Volker noch die Statistik des Internetauftritts, Newsletter und Belegung des 
Landheimes vor. 
 
TOP 4: Kassenbericht 
Kassierer Frank Weller trägt vor. Die Einnahmen 2007 setzen sich zusammen aus: Mitgliedsbeiträgen, 
div. Einnahmen, Barspenden, Zinsen, Aktionen. Dagegen stehen die Ausgaben aus Kurt-Löffler-Haus, 
Material, Bewirtung Helfer und Versicherung/Steuer. 
Dem äußerst positiven Bericht und Dank an den Kassierer der zwei Kassenprüfer Werner Wörle und 
vom vortragenden Günter Schöller, schließt sich deren Antrag auf Entlastung an. Der Kassierer Frank 
Weller wird einstimmig entlastet. 
 
TOP 5: Entlastung des Vorstandes 
Armin Rau dankt im Namen der MV den Vorständen und dem Kassierer für ihren Einsatz und die 
Arbeit im Jahre 2007 und bittet die MV durch Handzeichen für die Entlastung des Vorstandes. Bei 
eigener Enthaltung des Vorstandes, Stellvertretenden Vorstandes und Kassierers wird der Vorstand 
einstimmig entlastet. 
 
TOP 6: Wirtschaftsplan 2008 
Der Wirtschaftplan für das Jahr 2008 wird vom Kassierer Frank Weller vorgetragen. Die Ausgaben 
werden dieses Jahr voraussichtlich die Einnahmen übersteigen. 
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TOP 7: Wahl des Kassierers 
Reiner informiert die Mitgliederversammlung, dass Frank nicht mehr zur Wahl antreten wird und gibt 
ihm das Wort. Frank erklärt, dass ihm im Moment andere Freizeitaktivitäten wichtiger sind und er 
deshalb das Amt nicht länger ausüben möchte. Er erklärt ausdrücklich, dass es keine Differenzen im 
Vorstand gab und bedankt sich nachdrücklich für die Zusammenarbeit im Vorstand. Er wird auch 
weiterhin dem Verein, z. B. bei der Organisation von Festen, etc. zur Verfügung stehen. Reiner 
bedankt sich seinerseits für die Zusammenarbeit und erklärt sein Bedauern über das Ausscheiden von 
Frank. Er übergibt ihm ein kleines Präsent zur Anerkennung der geleisteten Arbeit der vergangenen 
Jahre. Der gesamte Vorstand hatte sich im Vorfeld bemüht einen geeigneten Kandidaten zu finden, der 
sowohl Erfahrungen im Umgang mit Finanzen als auch in der Jugendarbeit und dem Verein nahe 
steht. Reiner schlägt deshalb Volker Zeitler als Kandidat des Vorstandes vor. Volker Z. stellt sich der 
MV kurz vor, bevor Armin Rau das Wahlprocedere übernimmt. Volker Z. wird einstimmig per 
Handzeichen zum neuen Kassierer des freufis e.V. gewählt. Er bedankt sich für das Vertrauen und 
nimmt die Wahl an. Frank sichert ihm seine Hilfe bei der Übernahme der Daten zu (Anm. des 
Protokollanten: Die Übergabe ist zwischenzeitlich erfolgt). 
 
TOP 8 Anträge 
Fristgerecht gingen 2 Anträge ein: 

1. Antrag des Waldheimes zur Förderung einer Gesangsanlage und eines Gitarrenverstärkersets. 
Dem Antrag wurde einstimmig nach Diskussion entsprochen, unter der Auflage dass sich für 
das Material ein geeigneter Lagerplatz (z.B. nicht der TV-Keller) und ein Kümmerer findet, 
der sich verantwortlich erklärt und das Material pflegt und zusammenhält. 

2. Antrag des Vorstand zur Anpassung der Geschäftsordnung. Da es sich um redaktionelle Dinge 
handelt, die von Volker M. kurz erläutert werden, wird dem Antrag einstimmig entsprochen. 

 
TOP 9 Sonstiges 
Folgende Termine für 2008 werden bekannt gegeben: 

1. Gottesdienst im Grünen: 28.6. (Aufbau, min. 8 Helfer), 29.6. (GiG) 
2. Weihnachtsmarkt 29.11. 

Folgende Projekte sollen in 2008 (Helfer vorausgesetzt) durchgeführt werden: 
1. Aufenthaltsraum: Boden abschleifen oder erneuern 
2. Umrandung Vorraum 
3. Am Weihnachtsmarkt wird der freufis auf jeden Fall wieder teilnehmen. Die Art und Weise ist 

erst klar, wenn der Veranstaltungsort bekannt ist (Anm. des Protokollanten: in der 
Zwischenzeit bekannt: der Stammheimer Schulhof). Es wird beklagt, dass wegen zu wenig 
Helfer das unter großen Mühen am Vortag gekochte Sauerkraut eingebrannt sei. Es wird 
gebeten, dass sich 2008 mehr Helfer melden und vor allem verantwortungsbewusster mit dem 
Material umgehen. 

Sonstiges, Infos des VCP in Stammheim auf Nachfrage 
1. im Moment existiert eine Kindergruppe, eine neue soll im Mai starten 
2. Markus Kleinmann ist neuer Stammesleiter 
3. die Anfang 2007 überschriebene Internetseite ist im Entwurf unter „www.vcp-

stammheim.de/test“ zu sehen 
 
Stuttgart-Stammheim, den 12.4.2008 
 
 
 
 
 
 
Der Protokollant Volker Maier    Gegenzeichnung Reiner Dölfel   


